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Die ÖVP Abtenau wünscht allen Abtenauerinnen und Abtenauern 
frohe Weihnachten und alles Gute im Neuen Jahr!

Abtenauer Gemeindespiegel 2/2024
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Die Vizebürgermeisterin am Wort

Liebe Abtenauerinnen und Abtenauer! 

Die Tage sind fast gezählt und das Jahresende steht wieder einmal kurz vor der Tür.  
Das Jahr 2024 war für die Gemeinde Abtenau ein sehr Ereignisreiches.

Im März wurde die Gemeindevertretung neu gewählt und ich darf mich somit als neue Fraktionsvorsitzende der  
ÖVP Abtenau vorstellen. Ich freue mich auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit mit den anderen Fraktionen  
sowie der gesamten Gemeindevertretung. 
Außerdem möchte ich mich bei Christian Eder für seine langejährige Tätigkeit als Fraktionsvorsitzender und sein 
Engagement in der Gemeinde als Vizebürgermeister bedanken. 

Fast zeitgleich hat sich bei der Kindergarteneinschreibung ergeben, dass die Betreuungsplätze für das Betreuungsjahr 
2024/25 viel zu wenige sind. Gemeinsam wurde eine Lösung für dieses Problem gesucht und nach reiflicher 
Diskussion, hat die Gemeindevertretung beschlossen, den Kindergartenstandort Voglau weiter auszubauen.  
Dort sind zwei neue Gruppen entstanden, die nach den Umbauarbeiten fast einem Neubau gleichen.  
Die Pädagoginnen in der Igelgruppe und der Füchsegruppe sind mit ihren Kindern Anfang Dezember endlich ins 
Kindergartenjahr gestartet. Die neuen Gruppen wurden am 03.12 feierlich von unserem Bürgermeister Hans 
Schnitzhofer und unserem Pfarrer Pater Virgil eingeweiht und eröffnet. 

Die Kinderbetreuung ist nicht die einzige Bildungseinrichtung die erweitert bzw. erneuert werden muss. Auch der 
Neubau der Mittelschule Abtenau konnte gestartet werden. Im Oktober wurden die Container geliefert und die für  
die Bauzeit benötigte „Containerschule“ wurde errichtet. Im neuen Jahr beginnt dann der Abriss der alten Schule. 
Dieses Projekt ist das größte Bauprojekt, das die Gemeinde Abtenau jemals realisiert hat. Die Bausumme beläuft 
sich auf rund 22 Mio. Euro. 
Am Ende des Jahres wird wie immer das Gemeindebudget für das kommende Jahr erstellt, das den finanziellen 
Rahmen für wichtige Projekte und Dienstleistungen festlegt. Auch in diesem Jahr haben 
wir ein Rekordbudget. Das Budget umfasst 34,9 Mio. Euro.

Abschließend darf ich euch allen ein besinnliches, schönes Weihnachtsfest und 
einen gutes neues Jahr 2025 wüschen!

Eure 1. Vizebürgermeisterin 
MAGDALENA HÖLL 

Liebe Abtenauerinnen und Abtenauer,

seit März dürfen wir in der Gemeindepolitik mitbestimmen und aktiv für Veränderung und Verbesserung in unserem Ort 
sorgen. Unser größtes Anliegen ist es dabei, die Interessen der jungen Menschen zu vertreten. Als Jugendbeauftrage wollen 
wir die ersten Ansprechpersonen der jungen Abtenauerinnen und Abtenauer sein, sie in kommunalen Entscheidungen 
vertreten und dadurch ihren Alltag erleichtern.

Ein gut ausgebauter öffentlicher Nahverkehr ist dabei ein zentraler Baustein. Nicht nur, um junge Menschen von A nach B 
zu bringen, sondern auch um die Straßen zu entlasten und lange Staus zu verhindern. Was den Ausbau der Öffis betrifft, 
hat unsere Gemeinde einen Meilenstein erreicht. Der neue Fahrplan mit halbstündlichen Abfahrzeiten zwischen Golling 
und Abtenau sowie den modernisierten Haltestellen haben nicht nur den Alltag vieler Lehrlinge, Schüler und Studierender 
erleichtert, sondern auch dazu beigetragen, die Attraktivität von Abtenau zu steigern.

Ein weiteres Highlight sind die mittlerweile fünf Klimatickets, die kostenlos am Gemeindeamt ausgeliehen werden können. 
Mit diesem Angebot können alle öffentlichen Verkehrsmittel im Bundesland Salzburg genutzt werden. Auch die Einführung 
des Mikroverkehrs steht auf unserer Agenda, um abgelegene Gegenden in unserer Gemeinde öffentlich zu erreichen. 

Unser Ziel ist es, auf die Bedürfnisse der Jugend einzugehen. Sei es durch bessere Mobilität, Freizeitangebote oder 
Möglichkeiten zur Aus- und Weiterbildung. Es ist erfreulich, dass wir in der Gemeindepolitik auch in Zeiten von Gegensätzen 
respektvoll aufeinander zugehen und Lösungen finden. Sorgen wir gemeinsam dafür, dass unsere Gemeinde ein Ort bleibt, 
an dem sich alle wohl und ernst genommen fühlen. Damit unser Abtenau auch weiterhin so lebenswert bleibt, möchten wir 
vor allem die junge Generation bitten, bei Ideen oder Wünschen jederzeit an uns heranzutreten.

Wir wünschen ein gesegnetes Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins neue Jahr 2025!

Hannah Bachler und Stefan Bachler

Kindergarteneröffnung in Voglau

Die Containerschule als Übergangslösung während der Bauzeit der Mittelschule

In einem der Klassenzimmer der Containerschule

Jugendbericht 
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Abtenau - Annaberg
Ihr Partner im Lammertal

Wünscht allen frohe Weihnachten und ein gesundes neues Jahr 

Liebe GemeindebürgerInnen, 

so schnell verfliegt ein Jahr, doch die Räder des Fortschritts drehen sich auch in der Abtenauer Landwirtschaft weiter,  
das konnten wir heuer eindrucksvoll bei unserer „Bauernbund Stoiroas“ quer durch Abtenau sehen.

Frei nach dem Motto: „fahr nicht fort, hol dir Ideen im Ort“ konnten wir uns an drei verschiedenen, aber doch im Ziel sehr 
ähnlichen Betrieben, neue Inputs für den zeitgemäßen und wirtschaftlichen Stall Um- bzw. Neubau holen, denn im Vorder-
grund stand bei allen Betrieben das Tierwohl, die Wirtschaftlichkeit und der Spaß an der Arbeit in der Landwirtschaft. 

Am Vormittag wurden wir am Betrieb von Simon und Eva Quehenberger herzlich empfangen und konnten ihren äußerst 
gelungenen Stall Um- und Zubau besichtigen. Hier konnte man durch zahlreiche Details die Handschrift von vielen talentier-
ten Handwerken lesen und so mancher hat sich bestimmt eine Kleinigkeit für seinen eigenen Betrieb mitnehmen können. 
Durch die großen, nach Süden ausgerichteten Fensteröffnungen können sich die Milchkühe am Hallberghof nicht über zu 
wenig Sonne beschweren.

Am späten Vormittag konnten wir uns bei Matthias Posch, Stoibhof, seinen äußerst gelungenen Stallumbau in reiner 
Holzbauweise ansehen. Dadurch, dass die Kühe direkt am Fressgitter gemolken werden, musste der Stall durch den Umbau 
zum Laufstall nicht vergrößert werden und kann durch sehr niedrige Investitionskosten punkten. Die Verbundenheit des 
Betriebsführers zum Baustoff Holz kann man in der kompletten Bauausführung erkennen.

Zum Abschluss waren wir bei Praniess Andrea und Josef eingeladen. Der helle und sehr durchdacht geplante Neubau 
lässt für Mensch und Tier keine Wünsche offen. Ein sehr wohlüberlegter Bau, der beiden Betriebsleitern erlaubt, neben der 
Landwirtschaft noch ihren Berufen nachzugehen bzw. in der Gemeinde noch ehrenamtliche Tätigkeiten auszuüben 
(Josef ist Gemeinderat und Andrea ist seit heuer die neue Ortsbäuerin von Abtenau). Nach der Stallbesichtigung wurden wir 
vor Ort noch mit frischen Würsteln vom Bauernbogen und ein paar Getränken versorgt.

Die Teilnehmerinnen konnten ihren Dank durch eine freiwillige Spende ausdrücken, die zur 
Gänze an eine Rußbacher Familie gespendet wurde. Vielen Dank für die zahlreichen Spenden.

Wir hoffen, dass wir durch diese Rundfahrt in Abtenau den ein oder anderen neue Ideen ge-
ben konnten und die sehr kleinstrukturierte Landwirtschaft in Abtenau etwas zu unterstützen. 

Am 16. Jänner 2025 findet die Landwirtschaftskammerwahl in Salzburg statt. Ich bitte 
euch schon im Vorhinein von eurem Stimmrecht Gebrauch zu machen.

Liebe Grüße
Matthias und der Bauernbundausschuss Abtenau

Bauernbund Abtenau

Liebe Seniorinnen und Senioren in Abtenau
Geschätzte Mitbürger

Ich glaube, den SENIORENBUND ABTENAU muss ich euch nicht näher vorstellen. Ihr alle wisst ja,  
dass sich unser Verein besonders für die Belange der Seniorenbund Mitglieder kümmert. 
Im Vordergrund steht, die gesellige Gemeinschaft, ein aktives Miteinander und jeder Zeit einen Ansprechpartner  
für allerlei Anliegen zu haben. Es soll niemand das Gefühl haben, allein zu sein. Denn wer unter Leute geht und 
auch ein offenes Ohr für andere hat, wird sich selber nie so einsam fühlen.

Jedes Jahr freuen wir uns am Jahresbeginn aufs Neue, wenn es mit der Planung von Reisen und Ausflügen wieder losgeht. 
Es ist meistens für jeden Einzelnen einmal etwas Richtiges und Interessantes dabei. Viele von Euch bevorzugen auch einen 
Tagesausflug oder ein paar nette Stunden am Nachmittag. Ihr seht, wir sind bemüht, auf eure Wünsche einzugehen. 
Am liebsten bevorzugen wir Aktivitäten, wo wir im Ort bleiben können und unsere Gastronomie auch damit unterstützen. 

Jeweils am 1. Mittwoch im Monat wird im Gemeindeamt Abtenau, von 10.00 bis 10.30 Uhr ein Sprechtag  
für Seniorenbund Mitglieder abgehalten. (Mithilfe bei Behördengängen, Anträgen, und auch eine kleine finanzielle 
Unterstützung für häusliche Anschaffungen – Geräten)
Vierteljährlich kommt unsere 50Plus Zeitschrift heraus, wo unsere Mitglieder über wichtige Einrichtungen im Land Salzburg, 
wie z. Bsp.: Ärzte, Zahnärzte, Notare, informiert werden. Auch über die Aktivitäten im Seniorenbund Salzburg wird man 
dort am laufenden gehalten. Für sportliche Mitglieder gibt es jährlich Wettbewerbe wie Eisstockschießen, Skifahren, Tennis 
und Golf. Unsere Abtenauer Sportler sind sehr oft bei den vorderen Rängen zu finden. Ihr seht, wer mitmacht, fühlt sich für 
nichts zu alt. 

Aber was wäre ein Verein ohne seine Mitglieder. Deshalb freuen wir uns über jeden Neuzugang!
Als Obmann bedanke ich mich bei meinem Team für die gute Unterstützung und die geleistete Arbeit im vergangenen Jahr.

Allen Gemeindebürgern wünsche ich ein friedvolles Weihnachtsfest und 
ein gesundes Jahr 2025

Euer Obmann Karl J. Schledt

Salzburger 
SENIORENBUND

Seniorenbund Abtenau

Vatertagsfrühschoppen der Senioren

Seniorenstockschießen in St. Koloman

Stallumbau Stoibhof

Stallroas Stoibhof

Stallroas Hallberg

Stallroas Pfannhaus

Stallumbau Hallberg
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Betriebsbesichtigung bei der Firma Kaindl

Wir wünschen ein frohes Fest und glückliches neues Jahr.

Frohe Weihnachten und einen guten Rutsch.

Gesegnete Weihnachten und gesundes neues Jahr. 

Frohe Weihnachten und einen erfolgreichen Start ins Jahr 2025.

Ein glückliches Fest und einen guten Rutsch.

Allen ein frohes Weihnachtsfest und ein gesundes Neues Jahr.
Liebe Abtenauerinnen und Abtenauer!

Ein ereignisreiches Jahr neigt sich dem Ende zu, und wir können auf zahlreiche abgeschlossene und umgesetzte Projekte 
zurückblicken. Besonders hervorzuheben ist der Start des Neubaus der Mittelschule – ein Meilenstein für unsere Region.

In diesem Jahr haben wir zudem an der Gestaltung einer neuen Winterbeleuchtung mitgewirkt, die die Ortsdurchfahrt nun 
in einem stimmungsvollen, festlichen Glanz erstrahlen lässt.

Am 9. Oktober 2024 fand erneut der Lammertaler Berufsinformationsabend in der Mittelschule Abtenau statt. Viele 
Betriebe nutzten die Gelegenheit, sich zu präsentieren und mit den Eltern sowie Jugendlichen in den Dialog zu treten. 
Für uns als Wirtschaftsbund ist es von zentraler Bedeutung, frühzeitig in den Austausch mit den Jugendlichen zu treten. 
Gemeinsame Betriebsbesichtigungen vermitteln den Schülern die Vielfalt und Leistungsfähigkeit der örtlichen Unternehmen. 
Der Wirtschaftsbund Abtenau bedankt sich herzlich bei der Mittelschule Abtenau für die hervorragende Zusammenarbeit und 
das gemeinsame Engagement, die Jugendlichen bestmöglich auf ihre berufliche Zukunft vorzubereiten.

Auch in diesem Jahr haben wir gemeinsam mit dem Wirtschaftsbund Annaberg-Lungötz eine Betriebsbesichtigung 
bei der Firma Kaindl organisiert, gefolgt von einem Wirtschaftstreff. Solche ortsübergreifenden Initiativen sind von 
großer Bedeutung, um die wirtschaftlichen Synergien im Lammertal bestmöglich zu nutzen. Sie fördern nicht nur den 
Ideenaustausch, sondern tragen auch wesentlich zur gemeinsamen Entwicklung einer dynamischen und zukunftsfähigen 
lokalen Wirtschaft bei. Ein herzliches Dankeschön an alle, die sich aktiv eingebracht haben!

Die Abtenauer Wirtschaft zeichnet sich durch eine ausgewogene Mischung aus Handwerk, Einzelhandel, Industrie und 
Tourismus aus. Dennoch bereitet uns das zunehmende Geschäftssterben im Ortskern Sorgen. Unser Ziel ist es, engagierte 
Jungunternehmerinnen und Jungunternehmer zu gewinnen, die mit frischen Ideen neues Leben in die bestehenden 
Geschäftsflächen bringen. Auch der Tourismus bleibt ein wichtiger Schwerpunkt. Wir setzen uns aktiv für die Umsetzung 
neuer Projekte ein, die unser regionales Angebot erweitern und stärken, um Abtenau als 
attraktiven Standort weiter voranzubringen.

In diesem Sinne wünsche ich euch allen ein gesegnetes Weihnachtsfest sowie ein gutes, 
gesundes und ein wirtschaftlich erfolgreiches Jahr 2025!

Rudolf Gschwandtner
Wirtschaftsbund Obmann Abtenau

Wirtschaftsbund Abtenau

Ein glückliches Fest und einen guten Rutsch.

V.l.n.r.: WB Bezirksobmann Andreas Schnaitmann, GF Konrad Grünwald, 

Rudolf Gschwandtner, WB Direktor Sbg Kurt Katstaller, WB Annaberg Rupert Hirscher



| Stefan Schnöll

Unser Salzburg.
In guten Händen.

#ingutenhänden


